



写真1・ライカS/Mアダプターとパナソニックのルミックス用「ライカMマウントアダプター DMW-MA2M」

(II写真3)を発売し
わせて、キヤノンEF
レンズにEOS M用
のマウントアダプター
を発売し

マウント互換の新しい時代に 電子マウントアダプター事情

ところがこの種のマ
ウントアダプターは、
絞りとピント合わせを
手動で行うのが前提で
したが、ソニーが20
12年にミラーレス機
「α7」(II写真2)を
発売して新たな可能性
を示したのです。同じ
年2012年にはキヤ
ノンはミラーレス機・
EOS Mの発売に合
わせて、キヤノンEF
レンズにEOS M用
のマウントアダプター
(II写真3)を発売し



写真4・シグママウントコンバーターMC-11を介してソニーα7R IIにシグマ35mmF1.4Artを取り付け



写真5・フジフィルムX-Pro 2に「フリンガーFR-FX 1」を取り付け。外観的にも違和感はない



写真6・AF-Sニッコール24-70mmF2.8E VRを「コムライト CM-ENF-E1」を介してソニーα7R IIに取り付け

最近、カメラを取り巻く状況が大きく変化してきています。もちろんスマートフォンによるコンパクトカメラの衰退は今さらではありませんが、私が注目しているのは一眼レフとミラーレスの関係で、交換レンズとの間に新しい動きができたことです。

こう書くとすぐ「マ

ウントアダプター」のことだとわかる方もいるでしょう。古くはライカクリューをMマウントに変換するもの、各社一眼レフ間で法兰ジバックの違いを利用してアダプターなどとさまざまでした

が、最近ではミラーレスのルミックスG1(2008年のライ

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

今、電子マウントアダプターが熱い

私が異機種間用の電子マウントアダプターを最初に使ったのは2015年のことで、知人のブリコラージュクトという会社が扱う「コンタックス645/EFアダプター」(II写真8)というものでした。キヤノンEOS-1Ds Mark IIで使ってみるとプラナー80mm F2.0のAF動作は緩慢な印象はありませんでしたが、動体駆動予測にも対応してますでした。それから3年経ちましたが、この時期に使った機種は動きも俊敏で顔認識や瞳認識に対応するのです。

さあ、この電子マウントアダプターには精度的に疑問視されるのがあるのも現実です



写真8・コンタックス645用のプラナー80mm F2.0を「コンタックス645/EFアダプター」を介してキヤノンEOS-1DsMark II取り付け

私は異機種間用の電子マウントアダプターを最初に使ったのは2015年のことで、知人のブリコラージュクトという会社が扱う「コンタックス645/EFアダプター」(II写真8)というものでした。キヤノンEOS-1Ds Mark IIで使ってみるとプラナー80mm F2.0のAF動作は緩慢な印象はありませんでしたが、動体駆動予測にも対応してますでした。それから3年経ちましたが、この時期に使った機種は動きも俊敏で顔認識や瞳認識に対応するのです。

さあ、この電子マウントアダプターには精度的に疑問視されるのがあるのも現実です

今後の展開にも注目

この中で最も発想がユニークで傑作は、ライカMレンズをソニーα7ボディでAFで使える「テックアートLM-EA7」です。これはソニーがNE

が、少なくともここで紹介した機種は十分な加工精度を持っていました。

年で60種類以上のソニーユ用アダプターがでていたのです。

ところが最近は、フジフィルムGFXが発売されると、3日後に中国の中一光学からマニュアルフォーカスのXやα7を投入したとありました。さらに1カ月後にはXやα7を投入したと予告されました。

さらに、KIPONが協力企業として表紙(II写真10)で紹介された「FUJIKINA」の時には、KIPONが協力企業として表紙(II写真10)を飾っていましたし、さらにこの時期、六本木ミッドタウンの富士フイルムショールームには、KIPONと焦点工房の扱うマウントアダプター各種が展示紹介(II写真11)され

ています。α7IIに装着しましたが、ピントはうんともすんともいわないのです。すぐにAFは電子接続だけになったAF-I-S以降のレンズだけが対応することがわかりました。

つまりレンズ駆動元をボディ内でなく、レンズ内駆動とし、絞り

マウント方式の交換レンズを一部に用意しています。ただし、ソニーα7II型マウントアダプター(II写真7)で撮影が可能となるアダプター(II写真7)で撮影が可能となるアダ

イットCM-EF-E1 PROマウントアダプターを介してソニーα7IIに装着しましたが、ピントはうんともすんともいわないのです。すぐにAFは電子接続だけになったAF-I-S以降のレンズだけが対応することがわかりました。

つまりレンズ駆動元をボディ内でなく、レンズ内駆動とし、絞り

は純正、交換レンズメカニカル製とも完全電子マウントの交換レンズが徐々に増えていくのは間違いありません。

■TECHART(テックアート) LM-EA7(焦点工房)

マウントアダプターはMマウントですか、重量を別にすればニコン、キヤノンF、D、コンタックス、M42などライカM用アダプターがあるものなら安全です。

マウントアダプターはMマウントアダプターで静かな人気なので、AFはボディ側の信号と電源を使ってライカレンズをアダプタ内での小型モーターで全体繰り出し方式でピントを前後させ合わせ

すでに古いライカレンズを持つユーザー間で静かな人気なので、AFはボディ側の信号と電源を使ってライカレンズをアダプタ内での小型モーターで全体繰り出し方式でピントを前後させ合わせる優れものです。

私の身近にあるものは最初期モデルですが、特別な機器を用いなくてもスマホのアプリケーションでAFを可能にすることができます。

写真7・ソニーα7R IIに「テックアートLM-EA7」を付けると古いライカレンズがAFで使える



写真10・FUJIKINA 2017でのWeb画面の告知

業界散歩

市川泰憲の

写真とともに…



シス템は今後ますます盛んになるはずで、日本のカメラメーカーとサードパーティの間でどのような展開がなされるのか、大いに注目していきたいと思

(筆者・日本カメラ博物館)



写真10・FUJIKINA 2017でのWeb画面の告知